

Deutsche Version

Titel:

Statuskonferenz „Biodiversität und Klimawandel – Synergien erforschen“

Ort: Neue Mälzerei, Berlin

Datum, Uhrzeit:

06.12.2023 (Mi.) 12:00 – 17:30 Uhr

07.12.2023 (Do.) 08:45 – 13:30 Uhr

Veranstalter:

Bundesamt für Naturschutz (BfN), Deutschland
Ecologic Institut, Deutschland

Abstrakt:

Die Statuskonferenz, die das Ecologic Institut im Auftrag des BfN gemeinsam mit dem Auftraggeber organisiert und durchführt, soll aktuelle Forschungsfragen an der Schnittstelle von Biodiversität und Klimawandel aufwerfen und einen wissenschaftlichen Austausch initiieren. Gemeinsam sollen Wissenslücken und weiterer Forschungsbedarf identifiziert werden.

Auch in Deutschland sind die Folgen des fortschreitenden Klimawandels und des anhaltenden Rückgangs der biologischen Vielfalt bereits spürbar. Wissenschaft und Politik sind sich weitgehend einig, dass beide Herausforderungen überwiegend auf gemeinsame Ursachen zurückzuführen sind und sich aufgrund komplexer Wechselwirkungen gegenseitig noch weiter verstärken. Zu diesen Wechselwirkungen besteht jedoch noch erheblicher Forschungsbedarf. Die Statuskonferenz richtet sich an die deutschsprachige wissenschaftliche Gemeinschaft und soll 60-80 Expertinnen und Experten in Berlin zusammenbringen. Der aktuelle Erkenntnisstand und zukünftige Forschungsbedarfe zu verschiedenen Themenkomplexen im Überschneidungsbereich der Biodiversitäts- und Klimaforschung werden in Präsentationen und Impuls-Vorträgen vorgestellt und anschließend in verschiedenen Formaten diskutiert und vertieft. Zudem können Forschungsprojekte auf Postern vorgestellt werden.

Schlagwörter:

Biodiversität, Klima

Link zur Anmeldung:

<https://forms.ecologic.eu/de/Statuskonferenz>

In dem Reiter Dokumente befindet sich das vorläufige Programm (dieses ändert sich aber ggf. noch)

English Version:**Title:**

Status Conference – “Biodiversity and Climate Change – Exploring Synergies”

Place: Neue Mälzerei, Berlin

Date and time:

6 December 2023 (Wed.): 12:00 to 17:30

7 December 2023 (Thu.): 8:45 to 13:30

Organisers:

Federal Agency for Nature Conservation (BfN), Germany

Ecologic Institute, Germany

Abstract:

The status conference, which Ecologic Institute is organising and conducting on behalf of BfN together with the client, is intended to raise current research questions at the interface of biodiversity and climate change and to initiate a scientific exchange. The aim is to jointly identify gaps in knowledge and the need for further research.

In Germany, too, the consequences of advancing climate change and the continuing decline in biodiversity are already being felt. Science and politics are largely in agreement that both challenges are predominantly due to common causes and further reinforce each other due to complex interactions. However, there is still a considerable need for research on these interactions. The status conference is aimed at the German-speaking scientific community and will bring together 60–80 experts in Berlin. The current state of knowledge and future research needs on various topic complexes in the overlapping area of biodiversity and climate research will be presented in presentations and keynote speeches, and then discussed and deepened in various formats. In addition, research projects can be presented on posters.

Key Words:

Biodiversity, Climate

Link to registration:

<https://forms.ecologic.eu/de/Statuskonferenz>

In the tab Documents you will find the provisional programme (but this may still change)